

The logo features the acronym 'ATSCAF' in a stylized, bold, black font. The letters are slightly slanted and have a white outline, giving it a three-dimensional appearance. The background behind the text is a light blue gradient.

*Association Touristique Sportive et Culturelle  
des Administrations Financières*

**DOUBS**

Trésorerie Générale du Doubs  
63, Quai Veil Picard  
25030 BESANCON Cedex  
Tel : 03-81-67-81-37  
[www.atscaf.fr/2500/](http://www.atscaf.fr/2500/)

## **Compte-rendu de l'assemblée générale de l'Atscaf du Doubs 2022/2023**

L'assemblée générale de l'Atscaf du Doubs s'est déroulée le 13 novembre 2024 à la brasserie Clemenceau à Besançon en présence de 37 adhérents

### **Rapport moral du Président : Florent Maire**

Pour commencer ce rapport moral, quelques nouvelles de l'ATSCAF fédéral basées sur le bilan 2022/2023 (pas d'infos sur la saison 2023/2024). Lors de l'AG national qui s'est tenue en mars 2024 à Paris, l'échelon fédéral a dressé un bilan volontairement positif de la saison 2022/2023. En effet, la reconquête des adhérents semble se poursuivre puisque plus de 37 000 personnes ont adhéré à l'ATSCAF lors de la saison 2022/2023, soit une progression de plus de 10 % par rapport à la saison précédente. Pour rappel, le nombre d'adhérents avaient atteint un nombre historiquement bas lors de la saison 2020/2021, l'année du Covid, avec 26 500 adhérents. Ainsi, lors de la saison 2022/2023, si le nombre d'adhérents est remonté à 37 000 personnes au niveau national, ce qui est positif, je nuancerai cette hausse puisque l'on reste bien loin des 47 000 adhérents pré-Covid.

D'autres signes positifs ont été mis en avant par le niveau national. Neuf trophées sportifs ont ainsi été organisés avec pour chacun une participation comprise entre 80 et 100 adhérents pour chaque manifestation. Le secteur de la culture n'est pas en reste avec l'organisation de cinq manifestations nationales et de neuf stages dans les résidences ATSCAF. Pour ces dernières, les résultats globaux sont en hausse que ce soit pour la saison d'hiver ou la saison estivale. L'activité voyage a également connu une saison exceptionnelle puisque la plupart des voyages maison ont affiché complet dès leur commercialisation. Enfin le secteur agences de voyage affiche une progression de son CA de près de 30 %.

### **Et au niveau de l'ATSCAF du Doubs ?**

Lors de l'AG de l'an dernier, je vous disais que les nuages s'étaient dissipés et les conséquences de la crise sanitaire de 2020/2021 en partie effacées. Ainsi, depuis la saison 2021/2022, les activités de l'Atscaf du Doubs ont pu repartir dans des conditions normales. Lors de la saison 2021/2022, le nombre d'adhérents était ainsi remonté à 187 et au cours de la dernière saison, il est même repassé au-dessus de la barre des 200 adhérents, retrouvant peu ou prou son niveau d'avant crise (224 en 2018/2019, 202 en 2019/2020). Malheureusement, cette tendance positive ne s'est pas confirmée lors de la saison écoulée puisque nous n'avons enregistré que 178 adhésions, soit une baisse de près de 20 % par rapport à la précédente saison.

### **Comment analyser ce repli du nombre d'adhérents ?**

Du côté des activités de notre association, on peut être positif. Comme le rapporteront les responsables de section, des activités socles de l'Atscaf du Doubs, la randonnée, le badminton, le tennis, la danse ou encore l'œnologie fonctionnent bien. Mais à l'inverse, d'autres sections comme le bowling, la gymnastique ont cessé leurs activités ces dernières années, d'autres, comme le golf, s'essouffent. Vous me direz que c'est la vie normale de notre association. Des activités cessent, d'autres naissent. Néanmoins, c'est là que le bas blesse, je

ne vois aucun projet d'activité nouvelle poindre à l'horizon même si on peut souligner l'initiative de G Gachod pour ses efforts dans la création d'une section cyclisme ou celle de P Ziangiacomini pour l'organisation d'une soirée bowling. Je tire donc toujours le même constat d'un manque de renouvellement global dans la vie de notre association qui repose sur la bonne volonté des mêmes personnes depuis des années.

L'explication à ce manque de renouvellement tient au profil de nos adhérents. Faute d'avoir pu dresser le portrait des adhérents de l'ATSCAF du Doubs pour la saison 2023/2024, je ne peux m'empêcher de rappeler quelques statistiques mises en évidence l'an dernier.

Lors de la saison 2022/2023, la moyenne d'âge de nos adhérents s'établissait à 58 ans ! Si on s'intéresse à la répartition par tranche d'âge, seul un quart des adhérents a moins de 50 ans, 15 % a entre 50 et 60 ans et donc une large majorité (60 %) a 60 ans et plus dont près d'un quart plus de 70 ans. Ainsi, les retraités représentent environ la moitié des adhérents de notre association. L'analyse que je tire de ces statistiques : un vieillissement de la population de nos adhérents, un manque de renouvellement à la tête de l'association et au final un essoufflement global de notre association. Je tiens à préciser que ceci n'est surtout pas une critique pour celles et ceux qui donnent de leur temps pour faire vivre notre association mais un constat objectif de ces chiffres.

Autre statistique inquiétante, seule une petite majorité de nos adhérents appartiennent au ministère (actif ou retraité à parts à peu près égales), Ainsi, à peine 30 % de nos adhérents sont des agents du ministère en activité. Faut-il rappeler que l'Atscaf est une association créée par des agents du ministère, avant tout pour les agents du ministère et que si le ministère nous subventionne, c'est qu'il considère que l'Atscaf est un opérateur essentiel de l'action sociale ministérielle. Ces chiffres pourraient à terme remettre en cause le soutien du ministère, notamment dans un contexte dans lequel on cherche à faire des économies.

Autre sujet de légère inquiétude, les subventions de fonctionnement. Comme nous le verrons avec le bilan financier que présentera notre trésorier, et comme pressenti l'an dernier, du fait de la baisse de l'enveloppe globale distribuée aux associations locales et faute d'activités nouvelles, elles ont baissé de moitié pour retrouver un niveau plus normal, à savoir un montant d'environ 2 500 €, ce qui eu pour conséquence de mettre dans le rouge les comptes de notre association pour la première fois depuis des années .

Le bilan que je tire de cette saison n'est donc pas très positif. Néanmoins, je ne veux pas rester sur cette note négative et si ces faits sont inquiétants, ils doivent nous amener à réfléchir sur l'avenir de notre association et sur les actions que nous pourrions mener pour lui redonner un souffle nouveau.

En effet, je continue de penser que l'ATSCAF est une belle association. Ainsi, que ce soit pour bénéficier des offres de l'Atscaf ou pour participer à nos activités, j'encourage tous les agents de notre ministère à adhérer et à nous rejoindre. Par ailleurs, notre association est ouverte à tous celles et ceux qui veulent proposer des idées nouvelles et ainsi donner un regain de dynamisme dans l'objectif de pérenniser notre association locale dans la durée. Pour rappel, l'Atscaf dispose de moyens issus des adhésions et de subventions nationales, ainsi comme nous le verrons d'un trésor de guerre, mais aussi d'une convention avec la ville de Besançon pour la mise à disposition de locaux et soutiendra dans la mesure de ses moyens toutes nouvelles initiatives.

Je tenais aussi à féliciter nos adhérents qui portent haut les couleurs de l'Atscaf du Doubs lors de diverses manifestations nationales (CNIF, Trophée, salon) ou corporatives. Je tenais ainsi à féliciter Jean Paul Prost pour sa belle performance au dernier trophée de cyclisme et Martine Janiaut pour la sélection de sa photo au salon national de la photographie ou encore la belle prestation de l'équipe de ski du Doubs lors du 44<sup>e</sup> trophée de ski à Méribel ou de l'équipe de tennis en championnat corporatif. Je voulais aussi remercier Bruno Blanc pour avoir repris avec brio les rennes de la section Randonnée en remplacement de Rosine Fichet ainsi que tous les adhérents qui participent activement à la vie de l'association en participant aux activités organisées par l'ATSCAF du Doubs.

Pour terminer, je tenais à vous remercier pour votre présence nombreuse ce soir. Je tenais plus particulièrement à remercier les personnes qui donnent de leur temps pour faire vivre notre association, les responsables de section et l'ensemble des membres du bureau.

## **Rapport financier : Arnaud Thibert**

**Les comptes courants présentés montrent un solde négatif de près de 1 300 €**, solde d'un montant des crédits de 10 759,88 € et d'un montant des débits de 12 059,57 €. Si l'on y ajoute les intérêts du compte livret, qui s'élèvent à 740,96 €, le déficit financier global de la saison 2023/2024 s'élève à 740 €. Pour la première fois depuis des années, le solde des comptes de l'association est ainsi en déficit.

Dans le détail, les différents chapitres de l'exercice courant :

**Pour les soldes créditeurs**, l'Atscaf du Doubs tire ses revenus, d'une part des **cotisations** (2 003,51 €) en légère baisse **reflet de la diminution du nombre d'adhérents** et d'autre part des **subventions de fonctionnement de l'Atscaf fédéral** au titre des activités sportives et culturelles de 2 555,47 € (1 902 + 653,47). **Ces subventions sont en chute de moitié.** Cette baisse était attendue étant donné que lors des 2 exercices précédents, la part des subventions reversées aux associations locales étaient exceptionnellement élevées, car, une grande partie des manifestations sportives et culturelles nationales n'ayant pu être organisées en raison de la crise sanitaire liée au COVID, la règle veut que les lignes budgétaires non dépensées soient reversées en subvention de fonctionnement aux associations locales.

Ainsi, lors des 2 derniers exercices, l'Atscaf du Doubs a bénéficié d'une subvention globale au titre de ses activités d'environ 4 500 €. Pour la saison 2023-2024, les manifestations nationales ayant pu reprendre normalement, la part des subventions reversées aux associations locales pour leur fonctionnement a logiquement retrouvée son niveau pré-Covid. Pour rappel, entre 2015/16 et 2020/21, l'Atscaf du Doubs recevait chaque année une subvention comprise entre 1 500 et 2 500 €. On retrouve ainsi un niveau de subvention plus conforme à ce que l'on peut attendre du fait de notre nombre d'adhérents et de nos activités.

**Ces crédits servent à faire fonctionner les différentes sections locales :**

Au cours de la saison, **l'Atscaf du Doubs a subventionné le fonctionnement des activités**, à savoir, les cours des sections Danse (330 €), le Badminton (166,78 €), l'œnologie (631 €), à l'organisation d'une soirée Bowling (302 €) et au fonctionnement des sections randonnée et cyclisme avec une participation aux frais de déplacement et d'hébergement des week-ends de respectivement 884,86 € et 140 €.

**Les subventions accordées au titre des sections qui participent aux compétitions nationales (Cnif) ou corporatives** ont permis de couvrir les frais d'inscription de la section Golf au championnat régional entreprise (220 €) des frais de la section Tennis (327,04 €) pour leur participation à la CNIF et au championnat inter-entreprise.

L'Atscaf du Doubs participe également aux **frais de participation des adhérents aux trophées nationaux ou aux manifestations culturelles**. En 2023/2024, un adhérent a bénéficié de 219,80 € pour sa participation au trophée cyclisme et cinq adhérents ont bénéficié d'une subvention de 1 249,70 € pour leur participation au trophée national de ski à Méribel.

**L'Atscaf adhère également à Fracas** pour un solde négatif de 389,50 €, ce qui permet à tous les adhérents d'acquérir la carte Cézam qui offre de nombreuses réductions sur tout le territoire national (spectacle, loisir, restaurants, centres de vacances.).

Enfin, **les frais de fonctionnement** (frais de réception de l'AG, des réunions de bureau, divers) présentent un solde négatif de 997,63 €.

# BILAN FINANCIER DE L'EXERCICE 2023-2024

Période du 1<sup>er</sup> septembre 2023 au 31 août 2024

CHAPITRES ET ACTIVITES	DÉBITS	CRÉDITS	SOLDE DÉBITEUR	SOLDE CRÉDITEUR
<b>BUDGET GÉNÉRAL</b>				
<b>Cotisations des adhérents</b>	1 419,00	3 422,51		<b>2 003,51</b>
<b>Subventions de fonctionnement de la Fédération</b>				<b>2 555,47</b>
Activités sportives		1 901,99		
Activités culturelles		653,48		
<b>Frais de réception Réunion bureau</b>	210,53		<b>210,53</b>	
<b>Frais de réception AG</b>	1 216,00	640,00	<b>576,00</b>	
<b>Frais divers</b>	200,00		<b>200,00</b>	
<b>Frais assemblée générale Fédération</b>	174,10	163,00	<b>11,10</b>	
<b>ACTIVITÉS SPORTIVES</b>				
<b>Badminton</b>				<b>166,78</b>
Frais de réception + matériel	166,78			
<b>Bowling</b>				<b>302,00</b>
Soirée ATSCAF 25	832,00	530,00		
<b>Golf</b>				<b>220,00</b>
Comité Départ. / Ligue BFC / Compet corpo	220,00			
<b>Randonnées</b>				<b>884,86</b>
Subventions sorties + week-end	1 534,86	650,00		
<b>Tennis</b>				<b>327,04</b>
Compétitions corporatives	46,00			
CNIF	726,44	445,40		
<b>Cyclisme</b>				<b>359,80</b>
Trophée ATSCAF	219,80			
Randonnées (L'Ardéchoise)	140,00			
<b>Ski</b>				<b>1 249,70</b>
Trophée ATSCAF	1 249,70			
<b>ACTIVITÉS CULTURELLES</b>				
<b>Œnologie</b>				<b>631,36</b>
Cours	2 326,36	1 695,00		
<b>Danse</b>				<b>330,00</b>
Cours	825,00	495,00		
<b>BILLETTERIE FRACAS</b>				<b>389,50</b>
Adhésion à FRACAS	553,00			
Cartes CEZAM		163,50		
<b>TOTAUX</b>	<b>12 059,57</b>	<b>10 759,88</b>	<b>5 858,67</b>	<b>4 558,98</b>
<b>RÉSULTAT COURANT DE L'EXERCICE</b>	<b>1 299,69</b>		<b>1 299,69</b>	
<b>INTERET SUR COMPTE LIVRET</b>		<b>558,73</b>		<b>558,73</b>
<b>RÉSULTAT DE L'EXERCICE</b>	<b>740,96</b>		<b>740,96</b>	
<b>SOLDE COMPTE COURANT AU 31/08</b>		<b>1 524,36</b>		
<b>SOLDE COMPTE LIVRET AU 31/08</b>		<b>19 731,86</b>		
<b>SOLDE TOTAL AU 31/08</b>		<b>21 256,22</b>		

## **Rapport d'activité**

### **Activités sportives**

#### **Section Golf : Gilbert Sarges**

Très sollicités par les nombreuses compétitions organisées par les clubs de la région, les golfeurs de la section au nombre de 12 ont peu participé au championnat corporatif dans lequel ils concourent habituellement, et souvent avec des résultats probants ces dernières années grâce à la famille Fournier partie sous d'autres cieux.

Ce championnat corporatif présente pourtant un intérêt sportif par le niveau de jeu des participants, et aussi, un intérêt financier du fait que ses compétitions sont ouvertes à un tarif de green fee privilégié. Le maintien de l'affiliation de notre association à la FFG et aux instances départementales, régionales et corporatives reste judicieux, car il pourra permettre de relancer une participation plus forte que cette année à nos adhérents pour les années prochaines..

A noter que 6 golfeurs ont participé à notre AG.

\*\*\*\*\*

#### **Section randonnée : Bruno Blanc**

La section randonnée compte 32 adhérents et a accueilli 6 nouveaux randonneurs.

Pour ma première année d'organisation de la section, 13 randonnées, dont une avec la section Atscaf du Jura à Baume Les Messieurs, ont été proposées. Elles ont réuni en moyenne 12 randonneurs. Outre les randonnées du dimanche ont également été proposés :

- en septembre 2023 : un week-end dans le Beaujolais à Bagnols (*WE organisé par Rosine Fichet*) réunissant 15 personnes. Une dégustation a été proposée par le propriétaire du gîte le "Domaine des Vignes" ;
- en décembre 2023 : une randonnée urbaine de Noël à Besançon réunissant 21 personnes. La randonnée a été suivie d'un dîner au restaurant ;
- en janvier 2024 : un week-end "raquettes" au refuge des "Adrets" à Bellecombe. Malgré l'absence de neige le week-end nous a permis de découvrir de superbes paysages et d'apercevoir le Mont Blanc. La randonnée du dimanche a été menée par Nicolas Gindre avec la participation de randonneurs issus de la section Atscaf du Jura;
- en juin 2024 : un week-end dans le Brionnais à Sainte Foy en Brionnais réunissant 23 personnes dont 9 personnes extérieures à l'Atscaf.

Chaque randonnée s'est déroulée dans une bonne ambiance et bon esprit de camaraderie.

Merci aux personnes (*Sonia, Rosine, Jacqueline Spinzi, Françoise et Sylvain*) qui ont poursuivi la programmation et l'organisation de randonnées pour la nouvelle saison jusqu'à mon retour.

\*\*\*\*\*

#### **Section Badminton : Denis Champenois**

Lors de la saison 2023/2024, 20 adhérents ont participé aux séances d'entraînement de la section Badminton. 2 séances sont proposées chaque semaine aux adhérents, le lundi soir et le jeudi soir. Le lundi, la saison a débuté le 4 septembre et s'est terminée le 1er juillet, 40 séances possibles avec une participation moyenne de plus de 5 personnes, contre 3,5 en 2023. Le jeudi, la saison a commencé le 7 septembre et s'est clôturée le 4 juillet. 42 séances possibles avec une participation moyenne de près de 10 joueuses ou joueurs, contre 9 l'an dernier.

Il est à noter que 12 joueurs ont participé à au moins 30 séances cette saison. Le dernier jeudi a clôturé la saison par un repas convivial qui a réuni 16 personnes.

Toujours pas de CNIF cette saison faute d'une joueuse compétitive.

\*\*\*\*\*

## **Section Tennis : Gaétan Gachod**

La section est composée de 7 joueurs tous licenciés FFT. Pas d'entraînement planifié mais seulement des compétitions par équipe sous l'égide de la FFT. Pour faire partie de la section Tennis, il faut obligatoirement avoir une licence de tennis FFT.

Pour la saison 2023-2024, une équipe de tennis masculin a été engagée en CNIF Coupe nationale Inter-Finances et en championnat régional tennis-entreprise FFT Ligue Bourgogne Franche-Comté. Toutes les compétitions 2023-2024 auxquelles la section était engagée ont pu se dérouler dans de bonnes conditions et dans une bonne ambiance.

Concernant la CNIF, l'équipe a fait mieux que l'an passé en se hissant au 3<sup>e</sup> tour. Exempt au 1<sup>er</sup> tour, et après avoir battu l'ATSCAF Côte d'Or à domicile au 2<sup>e</sup> tour 3-2 lors du double décisif, notre équipe s'est inclinée en 1/16<sup>e</sup> finale à Aulnay sous Bois contre l'ATSCAF Seine St Denis sur le même score 3-2 lors du double décisif.

Concernant le Tennis Entreprise Ligue Bourgogne Franche-Comté, notre équipe évoluait cette saison en 2<sup>e</sup>me division. Le bilan sportif est excellent car l'équipe enregistre 4 victoires sans appel pour 4 rencontres jouées (contre BUC UNIVERSITE Besançon, BESANCON MOBILITES, ENSEIGNANTS DU GRAND DOLE et AST VILLE DE BESANCON). Elle termine 1<sup>ère</sup> de sa poule et accède à la 1<sup>ère</sup> division pour la saison 2024-2025. C'est essentiellement dû à un niveau de la poule plus à notre portée par rapport aux classements individuels de nos joueurs (surtout encore avec l'absence de notre meilleur joueur blessé toute la saison). On se réjouit déjà de retrouver Lionel (notre meilleur joueur) pour la saison à venir, ce qui permettra de renforcer l'effectif et le niveau de l'équipe!

L'effectif vieillit et demanderait à s'étoffer pour les saisons à venir afin de maintenir ce niveau d'échelon en championnat et de revivre de belles aventures en CNIF. Il règne toujours dans ce groupe une aussi bonne ambiance, un esprit sportif, fair-play et de convivialité et les collations d'après-matches sont toujours bien appréciées de tous!

Félicitations à nos joueurs Lionel Malègue, Jean-Michel Claudel, Gaétan Gachod, Stéphane Dastan, Laurent Bruyère, Sylvain Dumez et André Cuisinier.

\*\*\*\*\*

## **Section Cyclisme : Gaétan Gachod**

Quatre adhérents constituent la section. Dans le cadre de la cyclotourisme l'Ardéchoise, deux adhérents ont participé à la randonnée sur trois jours.

Participation de Jean Paul Prost au 32<sup>e</sup> trophée national. Lors de cette compétition organisée par l'Atscaf Allier, JP Prost a terminé 39<sup>e</sup> au classement hommes sur 73 participants. Surtout, Jean Paul a terminé 1<sup>er</sup> de la catégorie Vétérans 4.

\*\*\*\*\*

## **Section Ski : Florent Maire**

Inscription d'une équipe du Doubs au 44<sup>e</sup> trophée de ski de Méribel qui s'est déroulée du 4 au 11 janvier 2024. Les conditions ont été plutôt favorables avec de la neige de qualité et un soleil jouant à cache-cache avec les nuages.

L'équipe, composée de 2 femmes et 3 hommes a brillamment représentée l'Atscaf du Doubs. En fond individuel, Isabelle Huguin et Florent Maire ont terminé 5<sup>e</sup> chacun des classements féminin et masculin. En relais nordique par équipe, l'équipe composée de Isabelle Huguin, Florent Maire, Gilles Vincent et Olivier Collet a terminé deuxième derrière le Jura et devant l'équipe du Rhône.

En ski alpin, les performances ont été un peu moins brillantes. Néanmoins, Florent Maire a réussi à décrocher une honorable 3<sup>e</sup> place au classement combiné alpin/nordique et l'équipe du Doubs a terminé 4<sup>e</sup> du classement combiné alpin/nordique, notamment du fait de sa performance en ski nordique.

\*\*\*\*\*

## Activités culturelles

### Section Œnologie : Françoise Laurent

Les soirées sont d'une durée de 3 heures environ et ont lieu dans les locaux de MAGNITUDE VIN, où se retrouvent généralement 12 à 15 convives. Chaque soirée thématique s'articule autour d'une dégustation des plusieurs vins, d'explications et d'une collation.

La saison 2023/2024 a débuté par une dégustation des vins d'Alsace, le 7 novembre 2023 .

Trois autres rencontres ont été organisées :

- une le 6 février 2024 autour des vins italiens
- le 2 avril découverte des vins de la vallée du Rhône
- pour la dernière séance, le 25 juin, dégustation des vins du Languedoc.

\*\*\*\*\*

### Section Danse : Patricia Laurent

Les cours de danse solo sont dispensés par Pierre-Alexandre CHAUVIN, professeur diplômé, son école de danse, Itiner'danse, se situe 11 av de la Gare d'Eau à BESANCON.

Pour la 11ème année, la section danse reste stable.

Un noyau composé de 5 femmes (uniquement) qui s'est formé au fil des années, apprécie cette « pause méridienne » dansante du jeudi .

Le plaisir de se retrouver pour partager de bons moments de détente en musique, d'apprendre de nouvelles chorégraphies (de salsa, batchata, cha-cha, meringue...) est toujours présent.

\*\*\*\*\*

### Organisation d'une soirée Bowling

Le mercredi 6 décembre 2023, une soirée conviviale a rassemblé 18 adhérents aux complexe sportif Les Ateliers à Miserey Salines. En première partie de soirée, les participants ont pu s'adonner au plaisir du bowling. En seconde partie de soirée, les présents sont restés sur place pour le diner.

La prochaine soirée est prévue en février ou avril 2025.

\*\*\*\*\*

### Salon de la photographie

Participation de Martine Janiaud et Pierre Ziangiacomì au concours national de la photographie. Trois photos de Martine Janiaud ont sélectionnés dont une est exposée au salon de la photographie de Bercy.

Les photos sélectionnées sont visibles sur le site internet de l'Atscaf à l'adresse suivante :

<https://portail.Atscaf.fr/culture/galerie-snip-2024>